

MURCIA

Precios de (En Murcia, un mes. ptas. 2,00
suscripción (Fuera de Murcia, trimestre 7,50

25 ejemplares 175 pesetas

NUMERO SUELTO 10 CTS.

El Liberal

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres:

Crédito Público, 1.—Teléfono 63.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-MURCIA Y SEVILLA

NOTAS DEL DÍA

JUEVES SANTO

Ya no podemos tomar por epigrafe o glosario de este día clásico aquél cantar que dice que «hay tres días en el año que relumbran más que el sol»; porque a lo mejor resulta que la revolución atmosférica que está a tono con la perturbación mundial, pisotea los cantares más consagrados y destruye los proverbios más tradicionales.

Por eso en los momentos en que escribimos estas líneas no nos atrevemos a hablar del sol espléndido de este día, que debe ser uno de los más brillantes del año; si a mano viene tendremos un día gris, propio de los países nortehños como si hubieran emigrado las nieblas y las lluvias de otros países fríos.

Pero aparte lo que disponga la madre Naturaleza, contra lo cual no se puede tomar precaución alguna, siempre quedará a este día de hoy un encanto singular, una atracción mágica, que es el mayor tributo que Murcia y todos los pueblos españoles pueden tributar al Redentor que muere: la mujer, ese encantador emblema que encierra en sí todo el misticismo de la cristiana religión, juntamente con la gallardía del gozo de la vida.

La mujer murciana es hermana de las flores de sus jardines y por eso en este día de Jueves Santo, tocadas con sus mantillas clásicas y adornadas con sus claveles reventones al pecho, al arrodillarse ante los altares, parecen búcaros gentiles que ofrecen sus cuerpos y sus rostros llenos de vida y de fragancia a la muerte que es sacrificio y redención.

Nada hay que más glorifique a los héroes y a los mártires que el homenaje sentimental de las mujeres que inclinan sus gallardos y soberanos cuerpos a la memoria de los caudillos y de los redentores.

Si no fuera por esto homenaje de flores de vida, no merecerían la pena ni la gloria ni el martirio.

Por eso las mujeres hoy se adornan con sus mejores atavíos, iluminan sus rostros con la luz de la fe y alegran las calles de la ciudad con su arrogante paso y triunfador donaire, como foras de carne, unidas con el perfume de la cristiandad, que es el efluvio de más intenso aroma que puede ofrecer la mujer.

Quando llega este día, los cálices rizados de los claveles dobles hincan sus corolas como mancebos enamorados y parece que quieren salirse de los tiestos para ocupar su trono predilecto, que es el seno de la mujer murciana, en donde van las guirnalda polioromas poniendo un lindo remate a las blondas de las mantillas, que son en este día los paños de esos altares humanos palpitantes.

Y cuando el silencio invade las naves de los templos iluminados, hasta el roce de las sedas que cubren los cuerpos gentiles parece que reza y que susurra una oración.

La noche de Jueves Santo es una de las más netamente clásicas de la Primavera.

Es un misterio el que palpita en ella que se mete en lo más recóndito del alma, mientras la luna plena de luz y de poesía, alumbrando con más intensidad la inmensidad del espacio, como si quisiera señalar el camino de las bienaventuranzas eternas.

Mujeres piadosas y compasivas; vosotras sois las mismas que acompañaron a la Madre dolorida al pie de la cruz del sacrificio.

Hoy lo mismo que aquellas bíblicas, arrencarais las mantillas blancas de vuestras cabezas, para enjugar llorosos el sudor de la agonía del Redentor hacia el Calvario.

Glosario cartagenero

LAS PROCESIONES Y LA MUSICA POPULAR

Ya comenzaron las pintorescas fiestas de Semana Santa con animación inusitada y la ciudad brilla de alegría bajo un cielo límpido y a la caricia de una temperatura suave y grata.

Llegan muchos forasteros, y de toda España entusiastas «paisanos» que no resisten a la nostalgia de la tierra en estas típicas festividades, y se intensifica y contenta la vida local al ritmo de las clásicas llamadas, cuyos ecos son, a no dudar, el mayor incentivo del público alborozo, y la más atractiva y expiatoria evocación para los cartageneros expatriados.

Tan es así que se dá por cierto que un bizarro general cartagenero, apasionado cofrade, cuando había de re-



EL ANGEL DE LA ORACIÓN

Esta joya de la escultura murciana es ya tan popular, no solamente en España, sino en el extranjero, que apenas queda persona que no la conozca, bien por haberla contemplado en su camarín de la iglesia de Jesús, o en la procesión del Viernes Santo, o ya por verla reproducida en las fotografías que han traspasado las fronteras con verdadera multiplicidad.

Aún recordamos la frase de Mariano Benlliure al contemplar por vez primera la prodigiosa figura del Angel de la Oración: —«Esto es un milagro!»— exclamó el genial escultor.

Y luego subió a la tarima que sostiene las figuras del Huerto de las Olivas y abrazado al Angel lo contemplaba con ojos de asombro, y lo estrechaba contra su pecho, como si quisiera meterse en su alma aquel portento de inspiración divina, aquel «milagro» de la concepción artística.

Es en efecto esa escultura la principal entre todas las que se exhiben en la procesión del Viernes por la mañana.

El Angel bello, despierta a toda la ciudad apenas el sol piensa asomar por las sierras vecinas; los trasnochadores no se acuestan por admirarlo; los perezosos se levantan con el alba, para recrear su espíritu en ese prodigio que salió de la mano del hombre.

prender particularmente a algún recruta, siempre iniciaba la homía preguntándole el lugar de su nacimiento, y si el interrogado se decía cartagenero, para asegurarse de ello, de modo indudable, le invitaba a silbar la Marcha de los judíos u otro aire procesional de los más característicos. Se añade que en más de una ocasión, y a cuenta de dura reprimenda, se pudo observar cómo se suavizaba el agrio gesto del indignado jefe, a tono del sibido, y cuán poco faltaba para que siguiera el compás con el cuerpo... Y aún es fama que un pícaro levantino incluso en grave falta disciplinaria, y conocedor de la «devilidad» patriótico-filarmonía del general californio, entróse bizarramente en el despacho del jefe modulando cariacacontecido la Marcha lenta del pito de los judíos, y salió airoosamente soplando a todo pulmón la alegre llamada de los granaderos, sin que el desacato tuviera otras consecuencias...

Musicalmente consideradas son interesantes algunas de estas piezas cuyo valor melódico y rasgos coloristas hemos oído alabar a expertos compositores, y entre ellas se destacan la Llamada de los judíos, alegre diana llena de expresiva jovialidad y atractiva sencillez; la Marcha regular que amenaza el lavatorio de Pilatos, de tonos airoso y marciales; la lenta, característica por su grave solemnidad y fá-

cil y expresiva melodía, y la Imperial, notable composición por su forma de brillante ampulosidad y por su elevada concepción, constituyendo un hermoso himno lleno de majestad y brío, concebido a la manera de los maestros clásicos primitivos.

La falta de aires populares, propios, ha adentrado en el sentido musical de las gentes, aparte la emoción sentimental y evocadora, estas piezas procesionales, hasta el punto que si se sustituyeran por otras superiores en inspiración perderían las procesiones su más típico y característico complemento, ocurriendo algo análogo a lo corriente con el cambio de nombre de antiguas calles, que sólo afecta a las Guías, Cartagena ceraría los oídos a los nuevos acordes y silbaría unánimemente sus clásicas y simpáticas marchas y llamadas, cuya adaptación artística, para banda y piano,—ya iniciada con buen éxito por el Maestro Luque—debía realizarse a iniciativa de las propias Cofradías y como medio de eficaz propaganda.

MIGUEL PELAYO

—Todos aquellos que se suscriban a EL LIBERAL desde hoy, recibirán gratuitamente el periódico hasta el fin del presente mes.

por postor don Alvaro Guixó, en la cantidad de 110.450 pesetas por cada uno de los tres años de duración del contrato.

Se acuerda de conformidad con lo dictaminado por la Comisión de Hacienda en varias reclamaciones de inquilinato.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía Urbana, se autorizan varias obras particulares y otras tantas derivaciones de aguas pluviales a la alcantarilla pública.

Conforme a lo informado por la Comisión de Policía Rural, se autorizan varias obras para cubrir trozos de acequias y edificar sobre ellos.

Se acuerda jubilar al médico titular don Miguel Serrano Roca.

Se acuerda contribuir con 1.000 pesetas a la suscripción abierta por el excelentísimo señor general gobernador civil en favor de los uniformados del Real.

Se autoriza al señor alcalde para la adquisición de material con destino a la brigada de bomberos.

EL CAMBIO DE HORA

Anoche, como estaba anunciado, las manecillas del reloj de la Catedral, al llegar a las once, hicieron un rápido movimiento y recorriendo velozmente la esfera, se clavaron en las doce.

Seguidamente se atronó el espacio con las doce campanadas de la media noche.

En los alrededores de la torre se situaron varios grupos de curiosos con desos de ver cómo se ponía en práctica la real orden del cambio de hora.

Hubo comentarios y razones para todos los gustos, no faltando «ingleses» que lamentaran la pérdida de esa hora, por el oro que supone.

Lo cierto es que se experimentó el cambio que ha de justificar el retraso de los perezosos y que ha de llevar de cabeza a las cocineras de la mayor parte de casas.

SOBRE UNA OBRA MURCIANA

CARTA ABIERTA

A mi buen amigo Alberto Sevilla

Querido Alberto: Con sumo gusto he leído y releído tu carta, en la que de forma sincera y con pleno dominio del asunto hablas de la última obra de don Luis Orts, titulada «Mariquita la Dibuja».

Tu carta ha llenado de ínfima satisfacción mi alma.

El tiempo pretérito lo has traído a mi memoria, y con ello me has llevado a aquella hermosa edad, en que al lado de aquel verdadero maestro que se llamó don Francisco Martínez, departamos como buenos camaradas, ajenos por completo a las violencias y ajetreos que la vida en todas sus manifestaciones a cada momento ofrece.

Si, amigo Alberto, la edad escolar; edad de ilusiones y de alegrías viene a nuestra memoria, como bello rayo de luz, que llena el alma de dulces recuerdos y de intensas emociones, cuando en el ruido caminar por la vida, las zarzas y abrojos que a su paso encuentran, nos hieren y nos sangran.

Tu carta ha venido a ser el hermoso rayo de luz de que antes te hablo.

Gracias, Alberto, por tu recuerdo, y altamente reconocido quedo a tus leales y sentidas palabras de afectos, que en tu carta, publicada el pasado viernes, en «Levante Agrario» me dirigies. Al clásico recuerdo y con el mismo digo: «Honra devuelvo por honra, hidalgos que de honra nacen.»

Den Luis Orts ha recibido con mil amores tu excelente crítica.

Lo que del libro dices es hijo de tu bien cimentada cultura y de tu buen ojo de observador profundo.

Hace tiempo que tu bien cortada pluma, reconocida está por todos como maestra; no soy yo quien lo proclama, reconozco mi pequeñez para hablar de tí y de tus obras; ser sincero, debe ser condición de todo hombre; decir lo que honradamente se siente cuando una opinión se pide, es lo digno, lo noble, lo justo; y esto es lo que tú has hecho con «Mariquita la Dibuja».

El autor, reconocido te está por tu franco proceder, y por la atención que a su libro le has dispensado.

Recibe, Alberto, en estas líneas, la expresión de mi cariño, y ten muy presente que la huella del aprecio, que nuestra niñez grabó, viva y lozana en mi alma queda.

FULGENCIO MARTINEZ

Oficios de Semana Santa en la Merced

Jueves Santo:
Por la mañana a las ocho.
Por la tarde, a las ocho y media, oficial, sermón de Pasión, que predicará don Antonio González Cebrián, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral y capellán de esta iglesia.
Viernes Santo:
Por la mañana a las siete, los Oficios y por la tarde a las tres el Via Crucis.
Sábado de Gloria:
Al toque de Oraciones, la tradicional función religiosa organizada por la Real Cofradía del Resucitado, con sermón que predicará el muy ilustre señor don Pedro Gil.

LA PROCESIÓN DEL CARMEN

De la iglesia del Carmen salió ayer la procesión de la Preciosísima Sangre. Las calles se vieron invadidas de público estando ocupadas en su totalidad las sillas dispuestas.

No hubo que lamentar incidentes alguno, y el orden fué perfecto.

Como en años anteriores, los camareros han hecho un alarde de buen gusto en el arreglo e iluminación de los Pasos.

Asistieron varias bandas de música, representaciones de las demás Cofradías, alcalde de Murcia varios cofrades y una batería de artillería.

Después de encerrada la procesión, fué trasladado el paso de la Dolorosa a la iglesia de Santo Domingo, siendo acompañado por el numeroso gentío que acudió al barrio del Carmen con este motivo.

ESPECTACULOS

PARA LOS DIAS DE PASCUA

Este año, en contra de la general costumbre, e repique de Gloria de las campanas anunciará el final de nuestras fiestas.

Como una excepción, Murcia se verá privada de sus clásicos y tradicionales festejos abrileros. Si esta excepción sirve para que en años venideros resurjan los ánimos con mayor pujanza, y para que las fiestas primaverales alcancen todo el prestigio de su legendario abolengo, nos felicitaremos. De lo contrario, siempre nos lamentaremos de que la procesión de «los blancos» sea el punto final de nuestras típicas fiestas, que tanto renombre alcanzaron en España.

Los empresarios de nuestros teatros han querido hacernos mas agradables estos días en que experimentaremos, sin duda, la nostalgia de la ausencia de nuestras fiestas.

El Sábado de Gloria abrirán todos sus puertas para ofrecer al público espectáculos de diversos géneros.

En Romea está anunciado el debut de la notable compañía de opereta en la que figura como director y primer actor Luis Calvo.

Este hará su presentación con la aplaudida opereta del maestro Vives «Doña Francisquita».

Además de esta obra figuran en el programa obras tan notables como «La montería», «Los gaviilanes» y otras.

En el Circo, además de seguir proyectándose, como hasta ahora interesantes películas de las más acreditadas casas, trabajará la agrupación Libert, de la que tenemos buenas referencias.

También el Ortiz pretende obsequiar a sus asíduos concurrentes con un ameno espectáculo.

Ha contratado para el mismo día a la notable troupe Parisette que ha recorrido las mas importantes poblaciones cosechando aplausos.

Con todos estos espectáculos el público no podrá del todo aburrirse en los próximos días pascuales.

Mañana
CON MOTIVO DE LA SOLEMNIDAD DEL DIA, Y SIGUIENDO LA COSTUMBRE ESTABLECIDA, NO SE PUBLICARÁ
El Liberal

EL CRIMEN DEL EXPRESO DE ANDALUCIA

Se trabaja con gran actividad para descubrir a los autores

INTERESANTES DETALLES DEL CRIMEN Y ALGUNAS DECLARACIONES DE DETENIDOS

Nueva versión del suceso

Por informaciones que recogemos en Córdoba, podemos dar una nueva versión del crimen. Se sabe que los ambulantes señores Ors y Lozano, hicieron su primera entrega en la estación de Aranjuez a las diez de la noche...

Créese que los criminales, que debieron ser cuatro o cinco, subieron al coche correo en Alcazar de San Juan. Para penetrar en el coche correo lo efectuaron por la puerta del costado derecho, en el sentido descendente, que es la única que venía cerrada...

El empleado señor Ors debía ir des cansando sobre una colchoneta vieja, de las procedentes de los antiguos coches de segunda, forrada de pañete azul, sobre la que había extendida una manta a cuadros, de viaje.

Se supone que al penetrar los criminales en el coche, el único que estaba dedicado a la tarea de la distribución de la correspondencia era el señor Lozano, al que sorprendieron por la espalda, descargando un fuerte golpe sobre el occipital que le produjo la fractura completa del mismo.

En cambio el señor Ors, que se hallaba, como decimos, dormitando, de brío despertó en aquél momento, y al incorporarse debieron descargarle un fuerte golpe sobre el frontal, que no bastó para conmocionarle, estableciendo se entonces la lucha.

La complejidad recia del señor Ors habría desconcertado seguramente a los criminales, que quizá no pensarían encontrar un rival con tal fuerza y con energías acrecentadas indudablemente por el peligro.

Los asesinos continuaron descargando golpes formidables sobre la cabeza de su víctima, golpes que indudablemente no bastaron a producir la muerte, sin embargo, por cierto detalle observado en la diligencia de autopsia, de que luego hablaremos.

En la lucha arrebataron los criminales a don Angel Ors una browning calibre 6.35, que acostumbra a llevar, y apoyándola sobre la parte inferior derecha del cuello y en sentido vertical, dispararon, penetrando el proyectil y atravesando la tráquea y el pulmón, originando un derrame interno.

Luego, ante el temor de que aun pudiese la víctima reanudar la lucha, atáronle al cuello un cordel no muy grueso para determinar la asfixia, y por último, sobre el cordel anudáronle también al cuello una correa de las que suelen usarse para la cintura, para adquirir la convicción de que se hallaba exánime como su infortunado compañero.

La posición en que los cadáveres fueron hallados era: el del señor Lozano, en posición de cúbito supino con la cabeza ante la puerta de un departamento destinado a evaporatorio, y el de su compañero Ors en el pasillo longitudinal con la cabeza próxima a la ventanilla izquierda, formando ambos cadáveres por su posición una T.

Todas las hipótesis lógicas coinciden en que el crimen se desarrolló entre las estaciones de Alcazar de San Juan y Viches, y que dispusieron libremente de tres horas después de asesinar a los ambulantes para efectuar tranquilamente el robo.

La cantidad robada

Por referencias autorizadas sabemos que la cantidad que iba consignada a Córdoba en diferentes pliegos de valores y objetos asegurados asciende a 253.000 pesetas.

El pliego de mayor importancia era uno de 27.000 pesetas, para un señor apellidado Jiménez, que reside en la capital andaluza.

Nuevas Instrucciones

La Dirección general de Comunicaciones, a fin de evitar en lo sucesivo sucesos como el que se lamenta de Córdoba, ha comunicado a todos los funcionarios adscritos a las oficinas ambulantes, las instrucciones siguientes: Primera. En los coches E. O. llevarán los cierres metálicos levantados interiormente y continuamente echados los cerrojos, viniendo obligados a abrir las portezuelas en todas las estaciones en que tengan que efectuar cambio, de la correspondencia.

Segunda. En los restantes coches del Estado y en los compartimentos destinados al servicio postal por las Empresas ferroviarias se cumplirá estrictamente el segundo de los extremos

consignados en la instrucción primera

Tercera. En las oficinas móviles servidas por dos o más empleados, aparte de la función especial que por su cargo a cada uno corresponda, desempeñará el servicio de guardia uno de ellos para que, en caso de alarma, pueda avisar a los demás que integren la brigada.

Cuarta. En las que vayan a cargo de un solo oficial, éste estará siempre prevenido a todo evento, y, por tanto, su guardia, mientras esté a su cargo la expedición, será permanente; y

Quinta. Todas cuantas disposiciones crean los empleados útiles para salvaguardar los altos intereses consignados a su custodia y sus personas, deberán ser aplicadas, cuando, bajo su vigilancia más exquisita, de no comportar las expediciones que conduzcan y debiendo proponer cuantas medidas deba adoptar la superioridad por no corresponder a las facultades de que ellos están investidos.

Cuándo fueron asesinados

Del resultado de la autopsia se desprende que los oficiales de Correos asesinados hacían siete horas que habían fallecido al llegar el tren a Córdoba.

De ello se desprende que el bárbaro asesinato se cometió entre Castillejo y Alcazar de San Juan.

Los forenses creen que el primero en fallecer fué el señor Lozano.

Al poco rato y después de ser vencido en la lucha que sostuvo con los asesinos, falleció el señor Ors.

Detenciones

Son varias las detenciones que se tienen hechas, pero nos absteneamos de publicarlas por no entorpecer los trabajos del Juzgado y de las autoridades.

Confirmando una versión

Se confirma que los asesinos deben ser conocedores de la organización de un coche de ambulancia de correos.

También se confirma que en la estación de Aranjuez, tres desconocidos se aproximaron al expres, llamando por sus nombres a los ambulantes señores Lozano y Ors.

Se cree que allí pudieron montar dichos sujetos.

Versión oficial del crimen

Madrid.—En la Dirección general de Seguridad se ha facilitado esta mañana a los periodistas una versión oficial del doble crimen y robo cometidos el día 12 en el expreso de Andalucía.

Hé aquí lo más interesante de dicha versión.

De la estación de Aranjuez

El visitador del recorrido, Antonio de las Heras, ha declarado que por la parte opuesta del andén vio a tres sujetos esperando la llegada del expreso de Andalucía.

Cuando llegó el convoy, los tres individuos se acercaron al coche correos y llamaron con la mano.

Contestaron desde dentro preguntando quién era y uno de los sujetos contestó con un nombre o apellido que no recuerda.

Supuso que se trataba de un empleado de Correos y no le dió la menor importancia a aquello.

No puede precisar las señas, porque la estación estaba poco alumbrada, pero quiere recordar que vestían a cuerpo y de oscuro.

José Zarabil, del servicio nocturno de la estación, ha declarado que a la llegada del expreso de Andalucía vio a tres sujetos, uno de ellos grueso, con un maletín en la mano y otro de aquellos con un portamantas. No vio más ni dió importancia alguna a la presencia de aquellos individuos en la estación.

Justo Peña, del servicio eléctrico, dice que sobre las siete y media u ocho de la noche vio a tres individuos sospechosos rodeando una casa denominada de Sarra, situada a la espalda de la estación.

Entraron en la estación, perdiéndoles de vista y les volvió a ver cuando llegó el expreso de Andalucía.

Los tres se acercaron al coche ambulancia, tocando con los nudillos y llamando a Lozano. Desde dentro contestaron y otro individuo, que no fué precisamente el que llamó, contestó dando un nombre o apellido que quiere recordar es parecido a Ors.

Se abrió la portezuela del coche correo y penetraron en él los tres sujetos. Cuando arrancó el convoy, la ventanilla del coche correos iba aún abierta.

Recuerda que uno de los citados individuos llevaba boina. Los otros dos se cubrían con sombrero, uno de ala más ancha que el del otro.

José Parra, mozo de la estación, ha declarado que sobre las ocho de la noche vio a tres sujetos sin abrigo cerca de una garita que hay al final del andén.

Gregorio Rocamora, suplementario, de correos, manifiesta que marchaba a la estación para entregar una saca y entró en una casa de comidas situada frente a dicha estación.

En el mismo establecimiento penetraron tres sujetos y preguntaron que clase de fruta había.

Compraron tres plátanos y dieron para pagar una moneda. Recuerda que el dueño les devolvió veinticinco céntimos.

El golfo Antonio Peña, de 14 años, que merodea a todas horas por la estación y sus alrededores y que habita en la calle de Portas, dice que vio a tres individuos cerca de una casa nueva en un lugar bastante oscuro.

Se acercó a ellos para pedirles una limosna y uno de los sujetos le contestó pegándole fuerte con un junco que llevaba en la mano.

Añade el golfo que, al quejarse del daño que le había hecho, le contestó:

—Anda, que si el domingo te encontramos por aquí te daremos buena propina.

La declaración del golfo no amplía los detalles ya conocidos respecto a la llamada y entrada de los tres sujetos en el coche correo. Tiene, sin embargo, gran interés porque afirma con toda seguridad que recuerda las fisonomías de dichos individuos y que los reconocía en cuanto los volviera a ver.

De la estación de Alcazar

El jefe de la estación de Alcazar, señor Rutavil, ha manifestado que estaba de servicio a la hora de la llegada del expreso de Sevilla.

Añade que es costumbre que el coche ambulante deje en aquella estación un paquete de Correos, pero que aquella no entregaron nada.

El visitador Eloy Lillo declara que hizo el recorrido acostumbrado, viendo cerrada la portezuela del coche correos, sin recordar si llevaba o no luz dentro.

Todos los empleados y agentes de servicio en esta estación dicen que no vieron, oyeron, ni sospecharon nada.

El conductor del coche de servicio público, alquilado para ir a Alcazar de San Juan, ha añadido a sus declaraciones anteriores que primero compraron cinco bidones de gasolina y después otros tres más, pagando por ellos treinta y tres pesetas.

Información de Cinco Casas

El jefe y factores de esta estación manifiestan que al llegar el expreso de Andalucía se apeó un hombre que llevaba un papel en la mano.

Recorrió varios vagones y al arrancar el tren se agarró al coche restaurant, continuando el viaje.

Información de Herrera

En la estación de Herrera el factor Pedro Galvez vió agarrado a la cola del tren a un individuo que llevaba un portamantas en una mano y un objeto en la otra.

Se apeó del convoy y le preguntó si aquella era la estación de Manzanares.

Al responderle que era de Herrera, el sujeto en cuestión desapareció.

No vió si volvió a montar en el tren o no, porque la estación estaba muy oscura.

Poco después, hallándose en el vestíbulo, se dirigió a él otro individuo regularmente vestido y fornido. Llevaba gorra.

Le preguntó.—¿Qué tren es este? —El 175—respondió.

El individuo entró en el apóstadero y desapareció.

De Santa Cruz de Mudela

El capataz Isidro Garfía, único que presencié el paso del expreso de Andalucía, manifiesta que no vió nada de particular.

El coche ambulante iba completamente cerrado.

Inspección ocular

El vagón donde se desarrolló el crimen aparece en completo desorden sobre los mostradores y en el suelo hay extendidos sobres de valores rotos estuches vacíos cajas y dos sacas de correspondencias rotas con una navaja.

En el casillero del fondo hay cuidadosamente colocadas varias hojas de las que utilizan los oficiales de correos para reseñar los pliegos de los valores.

Los oficiales del cuerpo dicen que dichas hojas han sido colocadas por persona práctica en el oficio en el casillero de la derecha aparecen varios títulos de la deuda y un billete completo de lotería en la parte opuesta hay varios sobres fracturados y una navajita.

El oficial señor Lozano, aparece con la cabeza cubierta por dos sacas, en dirección hacia el retrete.

El oficial señor Ors está colocado en el pasillo central y con la cabeza cubierta también con una saca; tiene un balazo en el pecho y otro en la cara.

En el cajón del mostrador donde trabajaba Lozano hay un papel con pescado frito, una botella de vino y tres manzanas.

En el mostrador donde trabajaba Ors hay dos postales, a una de las cuales le falta la mitad, y un papel extendido conteniendo restos de la merienda, entre los cuales figura un plátano y una manzana mordida.

El sitio donde se hallaba Lozano tiene un gran charco de sangre.

En la ventanilla del costado izquierdo aparecen muchas manchas de sangre. En el fondo del coche se encontró también una piedra de tamaño regular con una mancha oscura, pero no ha podido precisarse aún si esta mancha es de sangre.

El cristal de la ventanilla del tren tiene marcada una huella.

En el pasamano se han encontrado también huellas claras de cuatro dedos.

En el tope, sobre el polvo, se ven claramente las huellas de un pantalón de pana.

Del examen practicado en el farol central se deduce que hubo intento de apagarlo, pues el líquido se halla fuera del recipiente.

Los funcionarios de Correos de Córdoba opinan que Ors y Lozano llevan hecho a la hora de realizarse el crimen, todo el trabajo para entregar la correspondencia en las estaciones de Marmoleo y Villa del Río.

Rumores sensacionales

Durante todo el día de ayer circuló con insistencia el rumor de que la guardia civil de Toledo había realizado un importantísimo servicio relacionado con este suceso.

Se aseguraba que en la estación de Toledo una pareja de la guardia civil dió el alto a tres sujetos sospechosos, uno de los cuales logró escapar.

Los otros dos lograron caer en poder de la benemérita y fueron conducidos a Madrid anoche mismo.

Se añade que fuerzas de la benemérita realizaban activísimas gestiones para capturar al que había logrado fugarse.

En la Dirección general de Seguridad negaron esta versión, pero hay personas que tienen motivos de estar bien enteradas y que la avoran.

En el ministerio de la Guerra también se dijo esta mañana que la policía había logrado detener a los tres asesinos, ocupándoles treinta mil duros.

Hacia el descubrimiento

Como ya telefonamos, el chófer Miguel Pedrero, que condujo en un coche de alquiler a un individuo sospechoso a Alcazar de San Juan y regresó a Madrid en unión de otros tres quedó en la Dirección de Seguridad para proceder al reconocimiento de cuantos detenidos se le fueran presentando.

Esta mañana ha conocido en uno de los detenidos a uno de los individuos que trajo a Madrid desde Alcazar de San Juan.

Se concede gran importancia a este reconocimiento, porque todos los indicios hacen creer que se trata de los encartados en el crimen.

Seguramente no pasarán muchas horas sin que estén al descubierto los asesinos y en poder de la justicia.

Fuga de un detenido

Uno de los detenidos logró escaparse.

Fuerzas de la guardia civil y policía salieron en su persecución para detenerle y trabajan con gran actividad para descubrir su paradero.

En la Dirección general de Seguridad negaron a los periodistas la exactitud de estas detenciones; pero parecen confirmarse por avaladas personas de autoridad para sostenerlas.

En el ministerio de la Guerra se ha dicho hoy que habían sido detenidos tres individuos, autores del hecho.

Añadian que se les había ocupado treinta mil duros.

La noticia no tiene confirmación oficial.

Otra detención importante

Por un agente de la brigada móvil ha sido detenido un sujeto llamado Francisco Samper Velasco.

Se asegura que se le han encontrado algunos billetes taladrados, sin haber podido justificar su procedencia.

Se cree que se trata de uno de los autores del crimen del expreso de Andalucía.

Declaración del chófer Miguel Pedrero

Por noticias recibidas de Alcazar de San Juan se supo que en la noche del viernes estuvo en aquella población un automóvil de la matrícula de Madrid.

La policía logró una pista, avérrigando que se trataba del auto número 10.750.

Detenido el chófer, Miguel Pedrero, hijo del dueño del coche, fué conducido a la Dirección de Seguridad, en donde quedó detenido. El coche que dió pincelada en el patio del edificio.

Acercó de la declaración de este individuo se transmitió una versión que difiere algo de la versión oficial.

Esta es cómo sigue:

Practicada la detención, Miguel Pedrero, de 26 años, bajo, moreno, de color sano, se mostró aterrizado. Los agentes le tranquilizaron, diciéndole que dijera la verdad de cuanto había sucedido, explicando detalladamente el servicio que había practicado durante el viernes desde que salió hasta que regresó a Madrid.

Ya tranquilo, manifestó que hallándose el viernes en la tarde frente a la estación del Mediodía, se le acercó un joven bien vestido, cubierto con gorra y pronunciando en marcado acento valenciano.

Le preguntó si podía llevarle a Alcazar de Juan para recoger a tres amigos.

Convenido el servicio, cuando el chófer se hallaba poniendo en marcha el motor, vió el individuo desconocido que en el borque del coche se hallaba sentado un muchacho que prestaba su servicio en el auto en calidad de ayudante.

Entonces se dirigió a Pedrero, diciéndole:

—Este muchacho no puede venir, porque en el camino habremos de recoger unas mujeres y necesitamos el asiento.

El chófer, entonces, ordenó al ayudante que se marchara.

Añade Pedrero que el viaje lo realizaron sin contratiempo alguno. El desconocido miraba el reloj con impaciencia. Llegaron a Alcazar a las nueve de la noche.

Poco después, el desconocido le invitó a entrar a la fonda para cenar. Después de tomar café permanecieron de sobremesa un cuarto de hora. El desconocido se levantó y, entregándole un billete de 50 pesetas, le dijo:

—Toma y paga.

Y seguidamente salió a la calle.

Cuando Pedrero salió después de haber pagado, se encontró al desconocido, que le dijo:

—Vámonos, que ya han llegado mis amigos.

Estos avanzaban en aquel momento hacia el coche. Vió a tres sujetos, a los cuales no pudo reconocer a causa de la oscuridad.

El chófer comprendió que le faltaría gasolina para rearsar a Madrid y lo dijo al que había alquilado el coche. Este dió orden de comprar inmediatamente la que hiciera falta y después de adquirirla emprendieron el viaje de regreso.

Continúa la declaración de Pedrero

17, 3 m.

Fueron al establecimiento de Euri que Yobo y compraron cuatro bidones.

El individuo de acento valenciano empezó a vaciarlos y con la prisa y la oscuridad de la noche, se vertió casi la mitad del líquido en el suelo.

En vista de esto hubo que adquirir dos bidones más de gasolina.

Regresaron a Madrid en las primeras horas de la mañana.

Me ordenaron que marchara a la Ronda de Valencia.

Así lo hice, y al llegar frente a la Escuela de Veterinaria, se aparearon del coche.

El individuo de acento valenciano me pidió la cuenta.

Los otros tres individuos se quedaron detrás del coche.

El de acento valenciano me dijo: —¿Qué importa el servicio? —Oscientas diez pesetas—repuse.

Entonces me dieron tres billetes de a cien, diciéndome:

—Lo que sobra de propina.

Se fueron por la Ronda de Valencia y yo me marché al garage para limpiar el coche y descansar.

Sigue detenido

Después de su declaración, se dispuso que Miguel Pedrero continúe detenido.

Se le dieron unas horas para que pueda dedicárselas al descanso.

Los billetes

Los tres billetes de a cien pesetas

con que los ocupantes del automóvil pagaron el servicio al chófer, obran en poder de la policía.

Esta ha podido comprobar que se hallan perforados.

A este detalle se le concede la consiguiente importancia, pues como es sabido se debe el taladro a haber sido cosidos, seguramente a un sobre de valores declarados, que dadas las sospechas que existen, se cree pertenecerían a la expedición postal del correo de Andalucía.

Pedrero reconocería al Valenciano

Los agentes preguntaron al chófer si conocería a los individuos que ocuparon el coche, si los pusieran en su presencia.

Contestó que quizás pudiera reconocerlos a todos; pero que desde luego puede asegurar que reconocería al de acento valenciano.

Huellas en el automóvil

El jefe del Gabinete dactilográfico, con personal subalterno, ha practicado un minucioso registro en el interior del automóvil.

Ha visto en él huellas dactilares; pero como el automóvil fué después dedicado al servicio, no se puede saber a quienes pertenecen.

Una cita en la Cibeles

Entre el numeroso personal de Correos que ha prestado declaración con motivo de este suceso, figura un ambulante muy amigo de Angel Ors, que concurría con él a una tertulia del Lion D'Or.

Ha manifestado que el miércoles en la tarde estuvo con él en dicho café y el desventurado amigo le citó para verse el día siguiente en la Cibeles.

El declarante acudió a la cita y encontró a Ors que iba acompañado de una mujer rubia muy bella.

La policía busca a esta misteriosa acompañante, sobre la cual no se han podido adquirir más datos.

El ambulante terminó diciéndo que después no volvió a ver a Ors.

¿Es uno de los autores?

En la Dirección general de Policía, mostraron al chófer numerosas fotografías de gente maleante, fichada por los registros policíacos.

Entre los numerosos retratos figura el de un individuo de malos antecedentes llamado Francisco Samper Velasco.

El chófer creyó conocer a uno de los individuos que él llevó en el automóvil.

La policía llevó al Samper, y Pedro lo confirmó la sospecha.

Interesante entrevista con el chófer

El chófer Miguel Pedrero continúa detenido en la Dirección general. Un redactor de EL LIBERAL se ha entrevistado con él, celebrando una interesante entrevista.

Pedrero es de carácter apocado y tímido. Se halla profundamente impresionado por lo que le ocurre.

Interrogado por el periodista le hizo las siguientes manifestaciones, respecto al suceso.

Aunque yo tenía el situado en la Gorieta de Atocha, acababa de hacer un servicio y me quedé en la calle de Alcalá, esquina de la del Marqués de Cubas, conversando con unos compañeros.

En esto llegó un joven como de unos 20 o 22 años y trató de alquilar el coche a otro para salir fuera de Madrid.

El otro no aceptó por no ser el auto de su propiedad.

Me lo brindó a mí y acepté.

Después de proporcionarnos gasolina en la calle de San Eugenio número 4, donde tengo costumbre de encerrar el coche, salimos para Aranjuez, que fué la primer orden que me dió.

Determinamos el precio del servicio en cincuenta pesetas diarias por el alquiler del auto en caso de que solo hicieramos cincuenta kilómetros diarios y pagando aparte el exceso.

Como antes el joven me había dado orden de seguir hasta Alcazar de San Juan, llamamos allí donde estuvimos varias horas.

Necesitábamos más gasolina y fuimos a adquirirla a un pueblo inmediato.

Regresamos a Alcazar y dos horas después llegaron tres individuos.

Los tres ocuparon el automóvil, mientras el joven se interponía entre él y los recién llegados.

El joven me dijo:

—Estos son los amigos que busca, de quienes te hablé al alquilar el coche.

Seguidamente me ordenó que regresáramos a Madrid.

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEFONEMAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA

Cuando entramos en Madrid me indicó que fuese al Palace Hotel; pero al llegar a la Carrera de San Jerónimo me dieron contraorden, diciéndome que me dirigiera al Portillo de Embajadores.

Logamos allí entre las seis y las siete de la mañana del sábado. Los cuatro se apearon y me pagaron el servicio, dándome una excelente propina y marchándose en seguida. Yo quedé algo extrañado, pero no llegué a sospechar nada.

Me quedé mirándolos y ellos al observarme, se pararon y me miraron muy fijamente. No volvieron a dar un paso hasta que puse el automóvil en marcha y me alejé.

Esta escena la presencié un soldado de Infantería de Marina.

—¿Volvería usted a conocer a los individuos?—preguntó el periodista.

—Sí, sobre todo al joven que alquiló el coche. Es rubio y tiene voz de niño o más bien de señorita.

El chófer no dijo ya más y el redactor dió por terminada la entrevista, en la que el chófer ha incurrido en algunas contradicciones.

Detención de un cuñado del chófer

Ha sido llevado también a la Dirección general de Policía un cuñado del chófer, que se hallaba con éste cuando fué alquilado el coche.

Le han detenido allí, no por ofrecer sospechas sino para ver si puede aportar alguna luz en el asunto.

Numerosas detenciones

La policía ha practicado numerosas detenciones de individuos maleantes, que han sido llevados a la Dirección general de Orden público.

Entre los detenidos figuran timadores, estafadores y demás hampa.

Muchas detenciones carecen de importancia, pero otras han servido para aportar datos que la policía considera valiosos.

También detuvieron a casi todos los empleados de correos que fueron expulsados del Cuerpo a consecuencia de la última huelga.

La mayoría fueron puestos en libertad, justificada su inocencia; pero algunos quedaron en la Dirección general.

Los trabajos policíacos

La policía trabaja con enorme actividad.

Se ha formado una brigada con jefes y agentes de distintas Comisarias, que realiza una excelente labor.

A la una y media regresaron a Madrid el inspector Vera y los tres agentes a sus órdenes, que fueron el día 13 a Córdoba con motivo del suceso.

Se detuvieron en todos los pueblos del trayecto desde Aranjuez a Córdoba, pero no encontraron nada que pudiese dar una pista para el esclarecimiento del crimen.

Después recorrieron minuciosamente los pueblos de Cinco Casas, Santa Cruz de Mudela, Montore, Manzanares y otros.

En Despeñaperros hicieron una minuciosa requisa, pero estos trabajos han seguido aportando poca luz.

El director general de policía habla con los periodistas

Esta noche estuvieron los periodistas nuevamente en la Dirección de Orden público.

El director general hizo las siguientes manifestaciones acerca de la marcha de los trabajos para el descubrimiento del hecho:

La policía—dijo—sigue sus pesquisas con arreglo a las pistas encontradas según las declaraciones.

La más interesante—como ustedes habrán visto—es la del chófer que sigue aquí para someter a su examen a los detenidos que se vayan trayendo.

Los periodistas le preguntaron si se había detenido a alguno de los autores.

Contestó el Director que a mediodía se practicó una detención que parecía importante; pero el detenido fué puesto en libertad porque logró justificarse, alejando toda sospecha.

Los reporteros le informaron de los rumores circulados con insistencia afirmando que en la estación de Toledo había detenido la guardia civil a tres individuos que parecen ser los autores.

El jefe declaró que no lo creía.

Para las familias de las víctimas

Una comisión de oficiales de Correos visitaron al Director general de Comunicaciones pidiendo que se asigne una pensión a las familias de los ambulantes Lozano y Ors, que han perecido en el cumplimiento de su deber.

Dos maletines misteriosos

Esta tarde practicó la policía un registro en el domicilio de un detenido sospechoso.

En un armario encontró dos maletines, que no han sido abiertos aun y que se ignora lo que contienen.

Se concede interés a esto.

En el mismo mueble encontró la policía una gabardina hecha girones.

Sueltas del crimen

Sevilla.—Hoy ha llegado a esta capital la correspondencia procedente del coche postal del correo de Andalucía, que fué desvalijado por los asesinos de los ambulantés.

Un pliego dirigido a Utrera, lleva en el sobre huellas de sangre.

También han llegado paquetes de valores y pedrería para esta capital, Cádiz y Huelva.

Fueron encontrados debajo de una sacas en el coche que fué teatro de la tragedia.

NOTICIAS VARIAS

Regreso de unos Infantes

16, a las 8 n.

Han regresado a Madrid procedente de Cannes los infantes don Carlos y doña Luisa, acompañados de su hija Isabel.

A la estación salieron a recibirlos la reina doña Cristina y numerosas personalidades.

Provisión de cátedras en la Universidad de Murcia

La «Gaceta» publicará mañana una disposición ordenando se anuncie concurso de traslado para la provisión de la cátedra de Química general, vacante en la Universidad de Murcia.

Otra disponiendo lo mismo para la cátedra de Lógica fundamental de la misma Universidad.

Item de la de Filología y Literatura del preparatorio de Derecho.

Otras disposiciones

La «Gaceta» publicará una Real orden disponiendo que se publique el programa de los temas del primer ejercicio para las oposiciones de las primeras categorías de secretarios de Ayuntamiento.

Otra disposición concediendo la excedencia al magistrado de la Audiencia de Albacete señor Prendes Pando.

Item prorrogando por diez días el plazo establecido en el artículo cuarto del decreto del 2 del actual sobre las actuaciones judiciales.

Promoviendo a oficial primero de la Sala de la Audiencia de Almería a don Baldomero Rodríguez Monje, que presta sus servicios en Cádiz.

El «Diario Oficial del ministerio de la Guerra» concediendo el pase de supernumerario sin sueldo con residencia en Murcia, al comandante don Luis Escario Osuna.

La firma del rey

Madrid.—Entre los decretos firmados esta mañana por el rey, figuran los siguientes:

Aclarando el decreto de 3 de Noviembre de 1923 sobre derechos de los gobernadores civiles.

Aprobando el Estatuto por que habrá de regirse la Cruz Roja.

Nombrando varios administradores de Aduanas, entre ellos el de Cartagena, a favor de don Leopoldo Sánchez Rodríguez.

Disponiendo cese en su cargo el director general de Aduanas don Enrique Vico.

Nombrando para sustituirle a don Manuel Comitzes Calvo.

Varias conmutaciones de penas.

Y aprobando el presupuesto adicional para la terminación de las obras de un edificio con destino a Instrucción Pública.

Reunión en la Presidencia

Madrid.—Desde Palacio se dirigió el contralmirante Magáz a la Presidencia.

Seguidamente reunió a los demás vocales del Directorio para estudiar diversas ponencias.

No se facilitó referencia oficiosa de la reunión. Únicamente se dijo que esta reunión nada tenía que ver con la audiencia de la tarde, que según costumbre se celebraría a las seis de la misma.

De Estella a Magaz

Madrid.—En la Presidencia se facilitó a los periodistas una copia del telegrama que desde Barcelona ha dirigido el marqués de Estella al contralmirante Magaz.

En él se expresa la satisfacción que siente por el espíritu de adhesión que ha encontrado en todos los organismos oficiales de Barcelona y en la guarnición militar.

Expresa igualmente su satisfacción por el éxito que ha tenido la operación de renovación de obligaciones del Tesoro y por la subida que ha experimentado nuestra moneda en relación con el patrón oro.

Barcelona—añade en su telegrama el presidente del Directorio—vive en los actuales momentos satisfecha de nuestra actuación, reinando en ella un espíritu grande de resurgimiento.

El separatismo ha quedado reducido a un corto número de expatriados que, por vanidad o por soberbia, pensaron en un ideal que jamás verán realizado.

La sensata y prudente masa obrera

trabaja y labora, engrandeciendo la industria, apartada por completo de toda actuación terrorista.

Por todas partes y de todos los elementos recibo espontáneas muestras de afecto y adhesión.

La ciudad espera contenta la próxima llegada de los reyes para brindarles una muestra de su cariño y adhesión.

Las visitas que ayer realizó a la Mancomunidad y al Centro de Ejército y Armada me proporcionaron grandes satisfacciones, dándome alientos para proseguir la obra de regeneración nacional que hemos emprendido.

Termina rogándole transmita mi respetuoso saludo a los reyes y a los generales del Directorio.

FUTBOL

Asturianos y catalanes

17, a las 2 m.

En el Stadium Metropolitano se ha jugado el partido de desempate entre los campeones de Asturias y Cataluña.

El juego resultó muy violento.

El primer goals fué introducido por los asturianos, consiguiendo, pocos momentos después, el empate los catalanes.

El delantero del Barcelona, Gracia, consiguió introducir en la red un nuevo goal, que según el público había entrado en la portería, originó la retirada del Sporting del campo de juego. Esta actitud fué muy comenada.

Quedó por tanto vencedor el Barcelona por tres.

Construcción de escuelas

En breve publicará la «Gaceta» una real orden del ministerio de Instrucción pública autorizando la organización de una Junta para fomentar la construcción de escuelas nacionales de primera enseñanza.

La Junta estará domiciliada en el Instituto Nacional de Previsión e integrada por elementos del mismo y del ministerio.

A estos se van agregados un maestro y un inspector de primera enseñanza.

La Comisión se ha reunido hoy tomando acuerdos precisos para que los Ayuntamientos puedan recibir préstamos para la construcción de escuelas donde no existen o mejor las inadecuadas o insuficientes.

Consejo del Directorio

En la Presidencia se reunió a las seis y media en Consejo los generales del Directorio, bajo la presidencia del contralmirante Magaz, cambiando impresiones de sus respectivas departamentos.

Asistió también el subsecretario de Hacienda, quien llevó algunos asuntos de trámite.

A última hora acudió el subsecretario de Instrucción con algunos expedientes.

La recaudación

Según una nota oficiosa facilitada a los periodistas: en la primera quincena de Abril la recaudación ha superado en 14.009.204 pesetas, las cuales 7.497.180 corresponden a Aduanas y 6.512.024 a los demás conceptos.

Las Obligaciones del Tesoro

La nueva emisión de Obligaciones del Tesoro ha sido cubierta en su totalidad, sobrepasando en ocho veces la emisión.

BOLSA

17, a las 3 md.

Cotizaciones de ayer:

Interior, 70 55,

Amortizable, 5 por 100, 88 25,

Amortizable, 4 por 100, 94 75,

Banco de España, 570 00,

Tabacos, 244 00,

Franco, 45 70,

Libras, 31 95,

Dólares, 7 40,

Liras, 00 00,

GOBIERNO CIVIL DE MURCIA

Donativos entregados el día 15 de Abril de 1924.

Señor Rector de la Universidad, 100 pesetas.

Personal de la Jefatura de Obras Públicas, 136.

Director y Profesores de la Normal de Maestros, 50.

Total, 4295 50 pesetas.

Donativos entregados el día 16 de actual.

Suma anterior, 4.295 50 pesetas

Personal de la División Hidrológico Forestal del Segura, 100 pesetas.

Ingeniero y personal servicio agronómico, 33.

Total, 4.428 50 pesetas.

Continúa abierta la suscripción.

NOTICIAS

Procedente de Barcelona, donde ejerce su carrera con gran brillantez desde hace varios años, se encuentra en esta capital nuestro querido amigo el notable abogado don Gregorio Ramos de la Reguera.

La Alcaldía de Bullas anuncia un concurso que termina el día 29 del actual mes, para proveer, con carácter interino, la plaza de secretario de dicho Ayuntamiento.

Gratis pueden obtenerse Relojes, Plumas stilográficas, Lapiceros automáticos, Petacas, etc., etc., mediante canje desde doscientas a mil tapas de los libritos y estuches de «NIKOLA» y «CLASICO». Oportunamente se anunciarán los domicilios donde tendrá lugar el canje.

Ha salido para Albacete el abogado don Juan Más.

Ha regresado de Barcelona nuestro querido amigo don Juan Viudes, hijo del señor marqués de Rioflorida.

El general gobernador ha impuesto una multa de 75 pesetas a Francisca Palazón Pérez, por faltar a la moral.

BANCO INTERNACIONAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

CAJA DE AHORROS

Interés anual 4 por 100.

Las imposiciones comienzan a disfrutar del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja.

El chófer José Martínez Moreno, que presta servicio con el automóvil 1.453, denunció hace unos días que estando su coche en la Glorieta le quitaron una cubierta y un neumático.

Desde que Martínez hizo la denuncia la policía trabaja por encontrar al autor del robo, dando por resultado de las investigaciones la detención de Pascual García Romero, como presunto autor.

Se encuentra en ésta el excelente literato don Antonio de Hoyos y Vinent.

TRASLADO A ORIHUELA

Desde el cementerio de Nuestra Señora de la Almudena de Madrid, han sido trasladado al de Orihuela, los restos del malogrado joven médico oriolano Dr. D. Juan Belda Gómez. Varios compañeros del finado y numerosos amigos de este y de la familia, acudieron a recibirlos y acompañarlos después a su sepultura definitiva. Repetimos el más sentido pésame a la familia al recordar la sensible pérdida que experimentó con la muerte de tan ilustre hijo, y al mismo tiempo participamos del consuelo que sentirán al tener más cerca los restos del finado, cuya alma encomendamos a Dios.

DIARREA-DISENTERIA

El Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos suprime los cólicos, quita la fatidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es anti-séptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

DESDE VILLANUEVA

El pueblo de Villanueva está de enhorabuena, con haber desaparecido la política vieja.

Hoy ya son vientos nuevos los que corren.

El nuevo Ayuntamiento ha quedado constituido con personas prestigiosas de todas las clases sociales; todas ellas sin color político alguno.

Los nombres de los señores que han de llevar a Villanueva a su regeneración son los siguientes:

Alcalde, don Juan Massa López, propietario.

Primer teniente alcalde, don Juan Massa López, propietario.

Segundo teniente alcalde, don Andrés López Ramírez, comerciante.

Concejales: don Casiano Sánchez Gambín, don Juan Dólera López, don Antonio Ortiz López, don Francisco López Ortiz, don Manuel Ortiz López y don Antonio Robles López, éste corporativo.

La Real Sociedad de Tiro de Pichón, suspende sus fiestas

Teniendo en cuenta lo desapacible de la temperatura, la Junta directiva ha tomado el acuerdo de suspender las fiestas proyectadas en el pabellón del Parque de Ruiz Hidalgo, las noches de los días 20, 21 y 22, hasta que el tiempo las permita.

En las expresadas tardes tocará la banda de la Misericordia de seis y media en adelante.

SERMONES DE PASION

San Antolín, a las ocho, el muy ilustre señor licenciado don Saturnino Fernández Sánchez.

San Pedro, a las ocho, el muy ilustre señor licenciado don Julio López Mayón.

San Bartolomé, a las ocho, don Francisco Ballesta Ubeda, coadjutor de la misma.

San Juan, a las siete, don Enrique Gómez Vilar, capellán de Madre de Dios.

Santa Catalina, a las ocho y media, el muy ilustre señor licenciado don Saturnino Fernández Sánchez.

San Nicolás, a las ocho y cuarto, don Enrique Gómez Vilar, capellán de Madre de Dios.

En Jesús, al toque de oraciones, don Francisco García Orenes, rector de Zaramonda.

En Cobatillas, a las ocho, don José Antonio Verdú Gil, cura de la misma.

En la Catedral, a las tres de la tarde, sermón del Mandato, el muy ilustre señor licenciado don Julio López Mayón.

LA PROCESION DE JESUS

El viernes, a las seis de la mañana, saldrá de la iglesia de Jesús la solemne procesión que anualmente organiza la Real e Ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

En ella figuran los siguientes Pasos: La Cena, La Oración del Huerto, Prendimiento, La Caída, Señor de la Columna, La Verónica, Nuestro Padre Jesús, San Juan y La Dolorosa.

Asistirán dos bandas de música y representaciones del Ayuntamiento y la Curia eclesiástica.

También asistirá un piquete de artillería.

Recorrerá las calles de costumbre.

LA UNION

Fiestas de Semana santa

Día 18 de Abril.—Viernes Santo.

A las seis de la mañana, primera procesión con el siguiente orden:

Tercio de granaderos con banda de música. Comisario don José Corbalán.

Estandarte encarnado, nazarenos encarnados, banda de música, paso del Prendimiento. Comisario don Julián Méndez.

Estandarte morado. Tercio de judíos con banda de música, nazarenos morados, banda de música, paso de Jesús en la calle de la Amargura. Comisarios, don Francisco Munuera y don Francisco García Sánchez.

Estandarte negro. Nazarenos negros, banda de música, paso de la Verónica. Comisarios don Juan Martínez Saunartín, don Gregorio Paredes y don José Ortiz Cana.

Estandarte blanco. Nazarenos blancos, banda de música, paso de San Juan Comisarios, don Francisco Roca y don Francisco Ros.

Estandarte azul. Nazarenos azules, banda de música, paso de la Dolorosa. Comisarios, don Alfonso Moreno, don Fausto Díaz, don Matías García y don José Salmerón.

Clero parroquial. Autoridades, piquete de la Cruz Roja con banda de cornetas y tambores.

Esta procesión recorrerá el itinerario siguiente: Calles de Numancia, Real, Plaza de Castelar, Alfonso el Sabio, Plaza del Carmen, Served, plaza de Benzales, Mayor, Andrés, Pedreño, San Agustín y Casciario.

A las ocho de la noche, procesión del Santo Entierro.

Esta procesión se formará con el orden siguiente:

Tercio de granaderos con banda de música. Comisario don José Corbalán.

Brigada de bomberos y Cruz Roja, banda de música, paso del Santísimo Cristo de bomberos. Comisarios don Manuel Rodríguez y don Hermenegildo Cano.

Estandarte morado. Nazarenos morados, banda de música, paso de la Virgen de la Caridad. Comisarios don Joaquín Sánchez, don Juan Pallarés y don Francisco Bernabé.

Estandarte negro. Tercio de judíos, nazarenos negros, banda de música, paso del Santo Sepulcro. Comisarios don Francisco Munuera y don Angel Hernández.

Estandarte blanco. Nazarenos blancos, banda de música, paso de San Juan. Comisarios don Francisco Ros y don Francisco Roca.

Estandarte azul. Nazarenos azules, banda de música, paso de la Virgen de la Soledad. Comisarios don Fausto Díaz, don Alfonso Moreno, don Matías García y don José Salmerón.

Clero, autoridades y piquete de la Cruz Roja.

Esta procesión recorrerá las calles siguientes: Numancia, Real, Bailén, Tetuán, Alfonso el Sabio, Santa Isabel, César, Mayor, San Agustín y Casciario.

La comisión ruega a los vecinos de las calles porque pasa la procesión del Santo Entierro que, para mayor esplendor de la misma, iluminen las fachadas de sus casas.

El Viernes Santo en la noche habrá trenes especiales desde la estación del Mercado a la del Estrecho y viceversa.

Regresó de Murcia nuestro querido amigo el médico de ésta don José Pascual Ferrer, que estuvo en la capital con objeto de asistir a las conferencias pronunciadas en aquella Universidad por su hijo, el ilustre catedrático de Medicina don Salvador Pascual Ríos.

Marchó a la vecina ciudad de Cartagena la distinguida familia de nuestro querido amigo don Francisco Barado de Egea.

Regresaron de Totana nuestros estimados amigos don Raimundo Pérez Manzanares y don Crispín Fuentes.

Anteayer fué conducido, con gran acompañamiento, a su última morada, el cadáver del niño Eloy Tarín Roca. Lamentamos esta muerte y nos adherimos al sentimiento de su madre y familia, entre la que se encuentra su tío don Ernesto Roca, González, querido amigo nuestro.

Denunciado por el jefe de la guardia municipal señor Muñoz fué multa de el vendedor Antonio O'eda, que infringía la ley de pesas y medidas.

REGIA DELEGACION

El general gobernador don Federico Baeza, ha recibido un telegrama del mayordomo mayor de Palacio, marqués de la Torrejila, para que ostente la representación de su majestad la reina doña Victoria, en la procesión del Resucitado, de la que es presidenta honoraria.

FUTBOL

El Gimnástico de Valencia en Murcia

Anoche fuimos sorprendidos con la grata noticia de que el Gimnástico de Valencia, campeón de la Sección Norte de Levante, jugará en esta capital en los días 20 y 21 actual.

Initiál es resaltar la importancia que para el fútbol murciano tiene este encuentro.

La última visita que nos hicieron los equipos valencianos, dejó un buen recuerdo en Murcia.

Actualmente se encuentra el Gimnástico en espléndida forma.

Su actuación brillante en el pasado campeonato valenciano y las últimas exhibiciones realizadas en Barcelona hacen esperar con interés su "reentré", en la Torre de la Marquesa.

El equipo local se presentará modificado en su línea delantera, en la que se alineará por primera vez Castro, el notabilísimo interior, que tanto admiramos en ocasión de la visita de la Deportiva Ferroviaria Madrileña.

Un gran aliciente tienen estos partidos para los aficionados murcianos, Juanito Calvo, el veterano jugador del Real Murcia se despidió del público por ausentarse definitivamente de Murcia.

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 17 de Abril de 1924 — Jueves Santo.—San Aniceto.—San Esteban.—San Elias y la beata Maria Ana de Jesús.

El toque de Animas, por la noche a las nueve. En toda la Femana Mayor, no hay Vela y Alumbrado.

San Bartolomé: a las siete; los demás días a las ocho, nueve y diez; los demás días a las ocho y media, once, once y media y doce.

QUIEN QUIERA GANARSE 800 PESETAS Con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos 813, de Madrid, de donde recibirá inmediata contestación, diciéndole lo que tiene que hacer para ello

¿CALLOS? Juanetes, durezas. Use sin demora UN GUANTO MÁGICO tres días. Es radical. Farmacias, droguerías, 150. Por correo, 2 pesetas. FARMACIA PUERTO, Plaza San Ildefonso, 4.—MADRID.

La publicidad en El Liberal

Los anunciantes de EL LIBERAL, encuentran en este periódico la económica ventaja de que por la misma cantidad su anuncio se publica en las dos ediciones, mañana y tarde.

obtienen la economía de un 50 POR 100

ANUNCIOS POR PALABRAS Cada palabra, 2 ctsm.

Importante entidad cooperativa nacional solicita delegados en esta plaza y cabezas de partido judicial de esta provincia.

Fordson EL TRACTOR UNIVERSAL. AHORA todo es rápido. ANTES todo era lento. La época actual exige mayor actividad en todas las ocupaciones. El labrador necesita el FORDSON para ajustarse a los tiempos.

CURACION de las HERNIAS

INTERESA SABER: que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en MURCIA en el Hotel Patón, únicamente el lunes día 21 del actual y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instante alivio y una curación pronta de sus hernias.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE DE LA MANCOMUNIDAD MIGUEL ZAPATA E HIJOS LA UNION-CARTAGENA. Grandes Talleres de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad.

Vapores fruteros, regulares y rápidos MAC ANDREWS & CO LTD. Aliados de The Royal Mail Steam Packet Company (La Mala Real Inglesa)

CHOCOLATES E. JUNCOSA de la casa han sido siempre los predilectos del público de buen gusto y del más exigente. Rechazad las imitaciones

DIGESTONA CHORRO Son tan positivos y beneficiosos los resultados curativos logrados con el empleo de LA DIGESTONA CHORRO que los enfermos del ESTOMAGO que no han podido curarse a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastro-intestinales, se curan hoy y se curarán siempre, tomando DIGESTONA CHORRO

FOLLETON DE «EL LIBERAL» (18) EL CREPÚSCULO NOVELA ORIGINAL DE JORGE OHNET Concedida la exclusiva para su publicación en EL LIBERAL por la casa editorial B. Bauzá.

rra decirselo a nadie, ni al mismo Mels, y mucho a Teresa. De buanagana hubiese continuado hablando Téneran, pero Teresa se presentó con el sombrero puesto y salieron los tres.

Moderno». Este cuadro le había sido encargado por el gobierno y había de ser reproducido por la renombrada fábrica, cuna y plantel de expertos obreros, Los Gobelinos.

mente, a la vista de París, entre las rosas y clemátides. En aquellos momentos el joven maestro no parecía preocuparse gran cosa de su Arte moderno.

Mels. Daríame, por dichoso si pudiera seguir sus huellas merced a las admirables enseñanzas que de él he recibido. Pero no intento igualarle. Tiene demasiado talento para que me atreva a ponerme en parangón con él.

ras contemporáneas, en un paisaje florido y vibrante de luz. La determinación de Mayrault fué dictada sin duda alguna por su afecto al maestro.